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Anwesend: Karin Bohle-Lawrenz (b.M., i.V., bis 19:45 Uhr), Malte Haak, Bruno Kraft, Markus Reinhard, Nina 
Schaardt, Anja Schiemann, Edith Wangenheim (ab 18:50 Uhr, bis dahin e) 

Fehlend:  Karin Mindermann (b.M.; e) 

Gäste: Fr. Albers (SKB), Vertretungen sozialer Einrichtungen im Stadtteil sowie interessierte Bürger_innen 

Vorsitz:  Annemarie Czichon 
Protokoll:  Simon Ott, beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen 

TOP 1 – Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: Die Tagesordnung wird ohne Änderung genehmigt. 

TOP 2 – Genehmigung des Protokolls vom 25.08.2016 (nichtöffentliche Sitzung Nr. 01) 

Beschluss: Das vorliegende Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt. 

TOP 3 – Wahl eines Ausschusssprechers/einer Ausschusssprecherin 

Die OAL erläutert, dass das Vorschlagsrecht für den Ausschussvorsitz nach dem Rangmaßzahlverfahren nun bei 
der Wählervereinigung BIW liegt. 

Diese schlägt Nina Schaardt (BIW) zur Wahl vor. 

Eine Vertreterin der SPD beantragt zur Geschäftsordnung, diesen Top zu unterbrechen, da der Ausschuss auf-
grund der Teilnahme der stellvertretenden Ausschusssprecherin an der Beirätekonferenz derzeit noch nicht 
vollständig besetzt sei. Ein Ausschussmitglied spricht gegen den GO-Antrag. 

Für den GO-Antrag stimmen 4 Ausschussmitglieder, dagegen 1 Ausschussmitglied. 
Der Tagesordnungspunkt wird damit zunächst zurückgestellt. 

TOP 4 – Ausbauplanung Grundschule Rechtenflether Straße: Aktueller Stand 

Die Vertreterin der Senatorin für Kinder und Bildung (SKB, hier: Referat für Liegenschaftswesen) erläutert den 
aktuellen Stand der 2014 begonnenen Planungen1: Derzeit werde ein Vorentwurf für die geplanten Baumaßnah-
men erstellt (sog. „ES Bau“), der Grundlage für die Entscheidung der Deputation sei, die für Frühjahr 2017 vor-
gesehen sei. 

Wie bereits berichtet sei eine Neuorganisation der Räume vorgesehen, z.B. solle die Schulverwaltung in der ehe-
maligen Hausmeisterwohnung untergebracht werden. Aktuell gebe es noch zu lösende Herausforderungen u.a. 

- beim Baugrund und 

- beim Brandschutz. 

Eine vollständige Barrierefreiheit sei aufgrund wegen der versetzten Ebenen im Gebäude und fehlenden Mög-
lichkeiten zum Einbau von Aufzügen leider nicht herstellbar. 

Auf Nachfrage aus dem Ausschuss teilt die Referentin mit, dass die Kostenschätzung für die Baukosten voraus-
sichtlich im Januar vorliegen werde, eine erneute Information des Beirats vor der Deputationsbefassung sei 
möglich. 

In der nachfolgenden Diskussion wird kurz erörtert, ob evtl. ein Abriss des jetzigen Schulgebäudes mit anschlie-
ßendem Neubau kostengünstiger sei. 
Dazu erklärt die Vertreterin SKB, dass auch eine solche Variante intern berechnet werde, wahrscheinlich aber 
nicht kostengünstiger sei. Zudem sei aber auch darauf Rücksicht zu nehmen, dass das jetzige Gebäude einen 
hohen Stellenwert für die Identität des Ortsteils habe und ortsteilprägend sei. 

                                            
1
 Siehe zuletzt Beiratssitzung vom 07.12.2015 und FA Kita vom 25.04.2016 
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Die FA-Mitglieder bedanken sich für die Ausführungen und bitten um Information zum weiteren Planungsfort-
gang. 

Fortsetzung TOP 3 – Wahl eines Ausschusssprechers/einer Ausschusssprecherin 

Die Wahl wird auf Antrag geheim durchgeführt.  

Die durch die OAL offen durchgeführte Auszählung ergibt folgendes  

Ergebnis: 
2 Ja-Stimmen für Nina Schaardt und 4 Nein-Stimmen (keine Enthaltung). 

Damit ist die Kandidatin nicht gewählt.  
Die Wahl wird wieder angesetzt, sobald ein erneuter Vorschlag der BIW vorliegt. 

TOP 5 – Ersatzbau für Kita „Charlotte Niehaus“: Aktueller Stand 

Die OAL teilt zunächst mit, dass die angefragte Vertreterin der SKB sich für die heutige Sitzung entschuldige und 
schriftlich folgendes mitgeteilt habe: 
Derzeit werde für den Neubau von Kitas von privaten Investoren (wie hier von der AWO derzeit vorgesehen) auf 
öffentlichem Grund (Fläche am Dorfkampsweg 36 beim ehemaligen Freizi Rablinghausen, neben der jetzigen 
Kita) ein rechtskonformes Verfahren für die Grundstücksvergabe entwickelt. 

Aus dem Ausschuss wird sehr bedauert, dass damit seit 2013, wo der Bedarf bereits deutlich formuliert worden 
sei, noch kein wirklicher Fortschritt habe erreicht werden können. 

Die Ausschussmitglieder verständigen sich darauf, die Diskussion dazu auf der für den 28.11.2016 vorgesehenen 
Planungskonferenz des Beirats zum Thema „Kindertagesbetreuung in Rablinghausen“ fortzusetzen. 
In diesem Zusammenhang bittet die OAL darum, Fragen zur Weitergabe an die Ressorts kurzfristig dem OA mit-
zuteilen. 

TOP 6 – Übergangslösungen für Kindertagesbetreuung (Containeraufstellungen) 

Dazu hat SKB schriftlich mitgeteilt, dass im Rahmen des Sofortprogramms zur Errichtung von Angeboten zur 
Tagesbetreuung die Aufstellung von Mobilbauten für 2 Gruppen auf dem Gelände der Kita „Charlotte Niehaus“ 
zum 01.01.2017 vorgesehen sei. Damit stünden 30 weitere Plätze für 3- bis 6-Jährige und 5 U3-Plätze zur Ver-
fügung. 

Die Leiterin der Kita Charlotte Niehaus bestätigt, dass ihr die Einrichtung der zusätzlichen Plätze bekannt sei. 

TOP 7 – Berichte des Amtes  

 Neubesetzung der Referatsleitung Junge Menschen im AfSD Süd (Vorstellung im Beirat am 07.11.16) 

 Hinweis auf die neuen Richtlinien zur Förderung von Tageseinrichtungen gemeinnütziger Elternvereine 
und sonstiger anerkannter, in der Gruppenarbeit mit Kindern erfahrener, gemeinnütziger Träger in der 
Stadtgemeinde Bremen vom 31.08.2016 (Amtsblatt Nr. 214 vom 28.09.2016) 

TOP 8 – Weitere Berichte (u.a. Controllingausschuss/CA) ./. 

TOP 9 – Verschiedenes ./. 

 

 

Edith Wangenheim 
Stv. Fachausschusssprecherin 
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